

JARL
倉敷クラブ報

第246号

2003年6月14日（土）



JARL登録 倉敷クラブ（登録番号31-1-1）

クラブ局 JA4YAB

<http://www.jarl.com/ja4yab/>

クラブ代表者 福岡康男（JA4XZR）

〒710-0043 倉敷市羽島207-1

TEL086-424-9611

目 次

ごあいさつ	JA4XZR	1
JA4YAB AWARD VIEWS	JA4XZR	2
第45回JARL総会出席記	JA4KI	4
電話の常識 (47)	JA4KI	6
CQ Local	JH4EOV	7
移動運用のご案内	JG4BCG	8
お知らせ		9
2003年度クラブ員名簿		

次回定例ミーティングのお知らせ

日 時：平成15年8月10日（土）18時30分～
場 所：市内白楽町 倉敷商工会議所（駐車場有り）

[当日入口の案内板にて会場を確認ください]

次回以降の定例ミーティング 10月11日・12月13日

倉敷クラブの管理するレピータ

JR4WH 439.76MHz (運用責任者：JH4EOO)

JP4YCK 1292.58MHz (運用責任者：JA4AXM)

倉敷クラブ役員

会長 (兼アワード担当)	JA4XZR	会 計 監 査	JA4KI
副 会 長	JH4GNE	クラブ報担当	JA4AJB
副 会 長	JI4GAU	クラブ報担当	JH4EOO
庶 務 担 当	JH4EOV	ミーティング担当	JR4BXK
会 計 担 当	JH4DDG	ミーティング担当	JG4BCG

クラブ報の原稿はミーティングの2週間前迄にクラブ報担当までに持参またはEメールでお願いいたします 原稿の寸法は表紙の外枠 (13.5×21.5cm) です クラブ報担当 JA4AJB JH4EOO

クラブ報の配付はミーティング当日持ち帰りを原則としております
ミーティング欠席の場合は代理で受取る方へ依頼されるようお願いします

ご あ い さ つ

J A 4 X Z R 福岡 康男

このたびの選挙で会員多数のご推薦をいただき、クラブ代表者に就任することになりました。

実はこの大役をお受けするには、私はまだ未熟だ — ということと、リタイアしてからならある程度時間もとれるのでお引き受けする — と言い続けてきましたが、どうも今回は外堀から埋められたような気もします。

奇しくも私は、今年『日本アマチュア無線連盟の会員として30年以上の永きにわたり連盟事業の発展に貢献した』 — ということで、5月25日に所沢市で開催された第45回通常総会で表彰していただきました。

ということは、J A R L 倉敷クラブ在籍も30年を越したことになります。

いたずらに馬齢を重ねたきらいはありますが、これが一つの区切りだと思いますので、宮仕えと一人二役になりますが、これまでの代表者の方々の業績に少しでも近付けるように努力する所存でございます。

二足のわらじということでご迷惑をおかけすることもありますがご容赦願います「J A 4 Y A B」がますます魅力があるグループとなるように、3月30日の役員会を受けて、4月12日に役員の役割分担をお願いした方々の絶大なるご協力をお願いいたします。

そしてクラブ員皆様には、これまで以上のご支援とバックアップをお願い申し上げます。

ハム人口の減少、J A R L 会員の激減などの変遷期にあたり、創立以来44年を迎える「J A R L 倉敷クラブ」としても新たなる気持ちで、前向きに前進していくなければなりません。

閑話休題 今年のG. Wに熊野古道を歩いてきました。

古くから熊野詣に利用された熊野古道の一部である、「大門坂」の長さ600mの苔むした石段の両側には、深い杉並木が続き、木漏れ日しか差し込まず昼なお暗いたたずまいは、熊野古道の面影をそのまま残す歴史の道でした。

大門坂入口に立つ夫婦杉は、樹齢800年といわれる巨木です。参道わきに続く杉並木は樹齢400~500年で、県の天然記念物にも指定されています。

静寂に包まれたこの「大門坂」は、熊野古道のなかでも、最も多くの人々がたどり日本の旅の原点ともいわれている「中辺路」とともに熊野の神と遭遇するタイムトンネルです。時間をかけて「中辺路」も全部走破できればよかったですですが温故知新ではありませんが、公私共に原点に戻って色々と考える良い機会でした。

J A 4 Y A B A W A R D V I E W S
 de JA4XZR

【オール岡山コンテスト】4月13日

この日は9時から13時まで4時間シャックに釘付けになりました。昨年、仕事の関係でバスしたのでリターンマッチの意味もあって力が入りました。

今回はコンテストに重ねて、再来年開催される『2005年晴れの国岡山国体』の記念QSLカードのサービスもしたので、その説明の科白だけ時間が余分に掛かって能率は悪かったのですが、反面コンテストに関心がない局も呼んでくれたので功罪半ばというところでしょうか。

結局、4時間で200局交信でしたが内訳は下記の通りです。

7 MHz	186局	(48ワルチ)	21 MHz	3局	(2ワルチ)
50 MHz	4局	(2ワルチ)	144 MHz	1局	(1ワルチ)
430 MHz	6局	(5ワルチ)	Total	200局	(58ワルチ)

これで上位入賞ができれば良いのですが、結果の発表が楽しみです。

ちなみに4月末のALL JA Contestでは、正味5時間ほどの運用でいたが

7 MHz	15局	(48ワルチ)	21 MHz	31局	(19ワルチ)
28 MHz	6局	(4ワルチ)	50 MHz	17局	(10ワルチ)
			Total	69局	(47ワルチ)

もっとも、ホームグランドのコンテストと全国規模のコンテストでは比較になりませんが、全国区ではなかなか入賞ができません。

【今後の市町村の合併予定情報】

資料提供【総務省】2003.5.1現在

	府県名	新市町村名	合併	形態
6月6日	千葉県	野田市	野田市・関宿町	編入
7月7日	新潟県	新発田市	新発田市・豊浦町	編入
12月1日	三重県	いなべ市	北勢町・員弁郡・大安町・藤原町	新設
3月1日 (2004)	長崎県	対馬市	厳原町・美津島町・豊玉町・峰町 上県町・上対馬町	新設

前回のクラブ報でご紹介しました平成15年の大合併の第一弾の結果を報告いたします。沢山の市町が誕生した4月1日も、周南市が誕生した4月21日、瑞穂市が発

足した5月1日もすべて平日だったので、ワッチできる時間帯とコンディションの関係で苦労しましたが、次の休日を待つまでもなく初日に一応ゲットできました。

[4月 1日]	南アルプス市	6局	山県市	2局
	東かがわ市	1局	加美町	1局
	神流町	1局	大崎上島町	1局
	あさぎり町	1局		
[4月 21日]	周南市	2局		
[5月 1日]	瑞穂市	6局		

これからも新しく誕生する市・町、消滅する市・郡・町・村も数多くありますので「JCC」「JCG」・「WACA」・「WAGA」・「町村アワード」等に挑戦しておられる方はくれぐれもご注意願います。

2001年5月1日に、浦和市、大宮市、与野市が合併して誕生した埼玉県さいたま市が、2003年4月1日付けで政令市の指定を受け、9つの区が誕生しました。

4月1日が休日で、終日ワッチできたら1日で交信できたかも知れませんが・・・

[4月1日] 北区、見沼区、中央区、緑区 [4月2日] 大宮区

[4月6日] 西区、浦和区、南区 [4月13日] 桜区ーと時間が掛かりました。

【8J1RF 南極】

南極から[8J1RL]は毎日のように入感していますが、「ドームふじ」からは[8J1RF]がサテライト(A0-40)を始めRTTY、SSTVでアクティブに運用しています。珍しく4月20日に21MHz・SSBでの交信ができました。

第44次南極地域観測隊ドームふじ観測拠点については、[JARL NEWS]の1・2合併号の表紙になりましたので、クラブ員の皆様もご承知と思いますが、昭和基地の南、約1,000kmのクイーンモードランドの氷床最高部(標高3,810m)にあり、南緯77°19'01"、東経39°42'39"に位置しています。

【8J1SAI 第45回JARL総会記念局】

このところ「富山」「岐阜」とJARL総会へクラブの行事として参加したのですが、今年は「所沢」なので足を延ばすことが出来ませんでした。

その代わりに大会当日(5月25日)に記念局[8J1SAI]と交信して、無線を通じて参加できFBでした。

その上、12:01に大会会場から、岡山から出席した友人の『JARL会員30年表彰おめでとうございます』との祝福のメールが入り、居ながらにして大会へ参加した気分になりました。

第45回JARL総会(彩の国総会)出席記 J A 4 K I 吉岡 謙

5月25日(日)朝9時少し前に、埼玉県所沢市にある西武鉄道西武新宿線の航空公園駅へ下車した。昨日は13時から16時半過ぎまで、本日の総会場と同じ所沢市民文化センター・ミューズで、第102回評議員会があったので、場所はよく分かっている。1エリアでの総会は、1993年の山梨県甲府市でのかいじ総会以来である。

ミューズは、駅から歩いて約10分で、一棟の建物でできているのではなく何棟かの建物からでき正在して、大変広くて大きいところにある。案内によれば、敷地面積22,199.05m²、建築面積10,505.5m²、延床面積29,000.6m²、建物の最高高さ28.07mとある。昨日の評議員会は、管理棟であったが、本日は別の大きな建物のはずなので、その建物を写真に撮るために、ミューズの反対側にある歩道をわざわざ歩いて会場前をとおり過ぎて、撮った後にバックして横断歩道をわたってミューズへ到着した。総会場は、予想どおり昨日の評議員会があった建物とは別の西側の大きな建物だった。

玄関を入ると左側に受付があり、4エリアを含めた三つのエリアが一つになっていた。受付で入場券を渡して、総会資料、彩の国総会記念誌、記念品のコインチョコレートのような形のJARLと浮き出し文字の入っているプレスタオル、胸に付けるコールサインプレート、所沢航空発祥記念館のリーフレットの5つのものが入ったおなじみのCQ出版提供の下げ袋をもらった。私への委任状は66通だった。

コールサインプレートに、コールサインを記入する机は右側にあったので、コールサインを記入して胸に付けた。振り向くと受付にJA4LKさんの背中が見えたので、後ろから肩を叩いて挨拶した。

弁当と写真の注文をしたいと思ってあたりを見まわした。写真はすぐわかって注文できたが、弁当がわからない。地元の人に尋ねたら、当日売りは無しとのことだった。そういういえ、JARL NEWSに、会場内には食べ物は持ち込めない、と書いてあった。しかし、旅行業者が予め注文をとった弁当は、引き替えをしていた。

会場へ入り、カメラアングルの良い位置に着席して開会を待とうと、受付周辺を歩き回ったが、総会場への入り口がわからない。同じフロアのロビーのような所で行われている恒例のメーカーの展示は多くの人で賑わっていて、その中にいた1エリアの人尋ねたが、わからないという。そこへ運良くとおりかかったJARLの役職者に尋ねて、ようやくのことでは会場へ入ることができた。わかりにくい構造の建物にしては、案内表示がない。

ようやくのことでは、会場へ入り、カメラアングルの良いところへ着席して一休みしていると、以前JARL中国事務局の養成講習担当職員だった中島さんに声をかけられた。彼と最初にあったのは、彼が中学生の時で、私が講師をしていた当時の電話級アマチュア無線技士の養成講習会を受講されたときなのだから、もう十数年も前のことである。今は、1エリアでパソコン関係の仕事をしておられ、近く故郷の高梁市へ帰られるとのことであった。毎年総会へ出席しておられる、JARL倉敷クラブの皆さんには、今年はお休みで見えない。総会でよくお目にかかる、現在は奈良にお住まいのJA4DDAさんにも、お目にかかることができなかった。

10時少し過ぎに開会されたが、今年の会場には緞帳はない。来賓や理事者の紹介、地元の歓迎挨拶、会長挨拶、来賓挨拶、祝電披露、受章者表彰式が行われ、来賓退席の後、約10分間の休憩があり、その間に舞台が議事用に模様替えされて、11時3分総会議事が開始された。総会成立審査が、JARL事務局長より行われ、総会が成立することが述べられた。議長団3名、議事運営委員長1名、書記2名、議事録署名人3名が指名され、議長より総

会運営についての注意事項が述べられた後、11時14分から、第1号議題の平成14年度業務報告の件と、第2号議題の平成14年度収支決算承認の件が、関連ありということで一括上程されて、専務理事から説明され、監事からは監査報告があった。説明が終わったところで11時59分になり、昼の休憩になった。

記念写真は、会場の外へ出て、二つの大きな建物の間のV字型の谷を挟んだ階段へ我々が並び、谷の反対側のスロープから撮るというもので、今までの総会の中では、カメラと被写体の間の距離が一番長いものだった。

昼食は、会場内の案内放送で、「会場周辺の店を利用して、地元の活性化にご協力下さい。」とのことであったので、敷地内にあるレストランを利用することにして、入り口の行列に並んだ。20分くらい待って、ようやく私の番になったときに、ウエイトレスが何名様ですか？と尋ねるので、私の後ろに並んでいる人達に、一緒に良いでしょうと声かけて、胸にコールサインプレートが付いてはいるが、お互いに知らない者同士の3名で入って着席し、ようやくのことでの昼食にありつけた。

昼食後会場のある建物へ戻り、展示ブースの一番端にあったCQ社のコーナーで、JARLの販売品を購入してから、会場の席に戻った。

13時1分に議事が再会され、質疑応答が始まった。席は午前中にくらべてかなり空いたようだ。冒頭1エリアの人より、自分は700通余の委任状を持っているので、質問時間を多くしてほしいと発言があり、議長は、考慮するという意味の返答をした。しかしこれは誤りで、委任状は、総会議案の議決についてのものであり、発言者の数や質問数への委任ではないはずである。昨年も同様な発言があったと思うが、困ったことである。

質問・要望は、もちろんまじめなものが殆どなのだが、中には、アマチュア無線を楽しむのに、パソコンは必要条件ではないのにもかかわらず、パソコンを使いこなしていない者は、ハムではない、というようなものや、自分の無知をJARLのせいにしたり、自分の考え以外は全部ダメであって、自分の意見以外はすべて誤りというようにとれる発言もあり、しかもその発言者が毎年ほぼ同じで、毎年私が記しているとおり、自分の馬鹿を、総会でPRするような者が、かなりあったのは残念なことである。

15時43分になって、第1号・第2号議題は、拍手多数で承認された。

15時44分から、第3号議題の平成15年度事業計画案承認の件と、第4号議題の平成15年度収支予算案承認の件は、関連ありということで一括上程され、第3号議題は、会長が16時3分まで説明し、第4号議題は、専務理事が16時7分まで説明した。

16時8分から質疑応答が始まったが、発言者のメンバーは、第1号・第2号のときと殆ど同じで、17時41分に第3号・第4号議題は賛成多数で承認され、6時間近い議事は終わった。

この後は、今年度はJARL役員の選挙のない年なので、新役員の紹介などではなく、今回の総会開催地の関東地方本部長から、次期総会開催地の関西地方本部長への、総会シンボルの引き継ぎと、今回のJARL総会実行委員会の挨拶があるはずであるが、議事そのものは終わっているので、すぐ会場を出て、会場前の「航空公園駅まで100円」と書いてある大きな横看板のあるバス停へ向かい、ちょうどうまく来たバスに乗って航空公園駅へ行き西武新宿線に、高田馬場で山手線に、新宿で中央線快速にと乗り継いで東京発19時10分のひかり173号で帰った。

自宅へ帰ったら、翌日の26日(月)になっていて、連続46回目のJARL総会出席は終わった。

来年は、隣の3エリアの大坂府での開催と聞いています。それ以外に情報は何も得られていないが、比較的近いので、多くの方々の出席を希望してやまない。

電話の常識（47）

J A 4 K I 吉岡 謙

◎無料電話

大変多い質問です。最近いろいろなところで、「通話料無料」という広告を目にはしますので、沢山のおたずねがあるのは、当然のことと思います。

先日大阪へ行って、大阪駅の周辺を歩いておりましたところ、若い男の人が、紙袋を私の目の前に差し出して、「無料ですどうぞ」というのです。袋の外側には、大きな文字で、その会社のロゴが入っていたので大体の想像はついたのですが、あえてとぼけて、「これに？」と尋ねましたところ、「当社のモデムです」といいます。近くの路地の入り口の小さな机一つの記載台のような所へ連れて行かれ、「このモデムをお宅の電話へ取り付けるだけで、電話がただでかけられるようになるので、その申し込み書類を書いてください」ときました。あまり関わり合いになって、面倒なことになっては困るので、「それならもうはいってるよ」とうまく逃げてきました。

先月下旬に東京へ行ったときも、同じ会社のグループに何ヵ所かでつかまりました。私は、頭髪だけでなく眉毛まで白くなっているので、年齢よりはかなり年上に見られるので、相当な年齢のITなど殆ど無縁のお年寄りにまで、このモデムを勧めているのだということがわかりましたhi。

しかしそく考えてみると、すべて無料なら、その会社は、一体何で収益を上げているのだろう？ということになります。

また、普通は、電話機はNTTへつながっていますが、それを無料で使うことができるのか？、ということになります。相手の電話機も、普通NTTへつながっているでしょうからその部分も無料で使うことができるのか？、ということにもなります。答えは、残念ながら無料で使うことはできません。ということは、自分の電話機が収容されているNTTの局と相手の電話機が収容されているNTTの局の間を、他のルートでつないで、その間の料金が無料になったとしても、自分の電話機とその電話機が収容されているNTTの局の間、相手の電話機とその電話機が収容されているNTTの局の間は、必ずNTTへの支払い義務が発生します。

多分今回の場合も、どこかに本当に無料の部分があるのかもしれません、無料にした部分の収益は、例えば、利用料とか登録料というような名目で徴収されているものと思います。

諺に、「只より高いものはない」というのがあります。このようなサービスへ加入されるときは、よく考えて、よく説明を聞いてからにされることをお勧めしておきます。

ケーブルTVなどで、インターネットサービスに加入している場合は、パソコンへ附属している送話器や受話器を使えば、本当に通話料無料というのがありますが、普通の電話機をつないでも、電話機が動作しませんので、つなぐことはできないのです。

◆お知らせ

- ★ 今月のクラブ報に庶務受付資料より「2003年度JARL倉敷クラブ員名簿」を調製添付しています。
- ★ JA4RLW局は、4月末日会費未納により除籍になりましたが、ゴールデンウイークあけに入金があり再入会になっています。

◆パソコン関係のお知らせ

- ★ 4月のパソコン教室は4月20日に、5月は5月18日にJA4BLO出羽さんのお世話を頂き川入会館にて開催しました。
- ★ 6月のパソコン教室は、6月15日（日）09時00分～場所は川入会館。
- ★ 7月のパソコン教室は、7月20日（日）09時00分～場所は川入会館。
(変更ある場合は、毎週金曜日21時からのミーティングでその都度連絡します)
- ★ 8月のパソコン教室は、8月17日（日）09時00分～場所は同じく川入会館を予定しています。

◆みみより話

- ★ クラブ員の中の有志の方々だけではあります、讃岐の国に讃岐うどん食べ歩きの会があったり、倉敷チボリ公園その他の場所で歓談の会などがあるようです。耳を澄まして情報収集をしてみては如何。
- ★ 6月には「関ハム」参加ツアーもあるようです。

***「七夕まつり」が開催されます**

7月4(金)5(土)6(日)7(月)の4日間にわたり美観地区いittaiで開催されるもようです、初日はローザの点灯から始まるようですが、詳しくは今後の情報に気おつけておきましょう。

-以上-



移動運用のご案内



J G 4 B C G

梅雨の時期になりましたが、いかがお過ごしでしょうか・・・?
このミーティングが終われば、いよいよ移動です。新緑も終わった
ようですが、植物園にて一日過ごすのも良いかもしれませんね。前回
もお知らせしました但馬高原植物園等に行きませんか。
お家族・お友達お誘いいただいて多くの方の参加をお待ちします。

記

日 時 平成15年6月29日 (日曜日)

午前7時00分 出発

場 所 但馬高原植物園・但馬篠山・その他

参加費 ¥3,000 /一人 (中学生以上)

集合場所 衛藤さん宅前 ⇒ 平松さん宅 ⇒ 若林さん宅前 ⇒
倉敷駅前 (チボリ公園前)

(参加者は駐車場所・乗車場所は事前に連絡をしておいてください)

以上

お知らせ

◎アマチュア無線技士国家試験

第1級アマチュア無線技士	受験地	広島、大阪など	2003年8月	2日(土)
	申請受付		6月1日(日)から20日(金)まで	
第2級アマチュア無線技士	受験地	広島、大阪など	2003年8月	3日(日)
	申請受付		1アマと同じ	
第3・4級アマチュア無線技士	受験地	大阪	2003年8月	2日(土)
	申請受付		1アマと同じ	
			9月13日(土)	
	申請受付		7月1日(火)から22日(火)まで	
		広島		8月24日(日)
	申請受付		1アマと同じ	
		高松		9月7日(日)
	申請受付		7月1日(火)から22日(火)まで	

* お知らせ

・・J A R L 倉敷クラブ運用についての内規・申し合わせ・・

上記について2003年4月の総会で次のように変更されました
16のミーティング の内

毎週 土 曜日を毎週 **金** 曜日に変更しましたのでごれんらくします